
 

 

 

 

 

 

６月 学校集会 「宇宙飛行士の意外な訓練」 校長 山﨑匡史 

 ６月４日は虫歯予防デーです。校長先生は６月４
日に関わらず、年中歯磨きをして気をつけているは
ずなのに、虫歯になってしまいました。先日代休の
日に歯医者さんに通おうと思って電話をしたら「予
約でいっぱいです」と、３件の歯医者で断られてし
まいその日に行くことをあきらめてしまいました。 
さて、歯を治療したり、抜いたりすることができ

るのは国家資格を持った歯医者さんだけですよね。
しかし、他にも「歯を抜く」訓練をするお仕事があ
るって知っていますか？                      
それはなんと「宇宙飛行士」なのです。彼らは、

宇宙に行くための訓練の中で、歯を抜く練習をして
いるのだそうです。                                 
宇宙空間は地上と違ってとても気圧が低く、宇宙船の外で着る宇宙服の中の気圧は通常の

３分の１くらいになっています。宇宙船の中では宇宙服を脱ぐので、通常の気圧に戻ります。
虫歯をそのままにしていたり、治療が不十分だったりすると、気圧の激しい変化によって、
歯の痛みが出やすいのです。歯が痛くてもすぐに地球には帰れない、痛み止めもきかない…
というどうしようもない場合には、医師の指導に従って他のクルーが歯を抜くのだそうです。
歯医者さんという整った環境で歯を抜いてもらうだけでもゆううつなのに、宇宙という地球
上とは何もかも違う所で仲間同士で歯を抜くなんて、宇宙飛行士という職業のすごさと覚悟
を感じるエピソードです。 
ちなみに、６月に JAXA を退職される宇宙飛行士の野口聡一さんも、かつて「宇宙では歯

のダメージは致命的。そのため、日ごろから歯を大切にしている」と語っていました。 
昔は歯の治療技術が万全ではなかったので、虫歯があると宇宙飛行士になれなかったそう

ですが、現在は治療技術が進歩し、過去に虫歯になっていても、しっかりと治療済みであれ
ば宇宙に行くことができます。 
将来、宇宙飛行士を目指している人も、そうでない人も、すべての人にとって歯の健康は

とても大切です。例えば部活の大会や入試当日に歯が痛くなったら…なんて思うと、ちょっ
と冷や汗が出ますね。せっかく勉強や部活を頑張っても大事な時に力を発揮できなかったら
困ります。みなさんは、いつでも元気に頑張れるように、しっかり歯磨きすることを心がけ
てください。 

 

第１回 PTA古紙回収  

                  5月２２日（日） 
御協力ありがとうござました。 
生徒・保護者・地域の皆様のおかげ
で、多くの古紙を回収することができま
した。金額にして１０３,７０８円になりま
した。（市の補助金は、まだ未定のた
め、この金額には入っていません。わか
りましたらお知らせします。）大切に使
わせていただきます。 
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～ 一人一人が主役 地域と共に生きる学校 ～ 

NIEスタート講座   5月 23日（月） 

「やさしく楽しいＮＩＥに！～始めの一歩～」 
講師：（株）静岡新聞社 読者プロモーション局読書部 

静岡新聞ＮＩＥコーディネーター 
矢 澤 和 宏 様 

NIE（Newspaper in Education＝「エヌ・アイ・イ
ー」と読みます）は、学校などで新聞を教材として活用
する活動です。井之頭中では、この活動を通して、文章
を正しく読み取る読解力や、新聞の内容を短くまとめる 
要約力を身に付け 
ます。第１回目に矢 
澤様をお招きし、Ｎ 
ＩＥとはどういう学習 
かを学びました。2 
時間の講義でした 
が、パワーポイント 
を使いわかりやすく 
教えて頂きました。 
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JAXA宇宙飛行士 野口聡一さん 
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１６日（木）   定期テストⅠ 完全下校 13:00  
１７日（金）  定期テストⅠ ゴルフに親しむ日 
２２日（水）  職員会議 
２３日（木）  避難訓練 
２４日（金）  前期生徒総会・井中激励会 
２６日（日）  中体連市内大会（バドミントン） 
２８日（火）  第１回ﾋﾞﾌﾞﾘｵﾊﾞﾄﾙ予選会･専門委員会   
２９日（水）  学校集会 完全下校 14:40 
３０日（木）  人事管理訪問 

  

 
６日（水） 第１回ビブリオバドル決勝 

１０日（日） 希望の森総会・授業参観   
１１日（月） 井中杯ゴルフ大会 
１２日（火） 小中連絡会 
１３日（水） 職員会議  
１５日（金） 「ひばりの日」 
       マス釣り大会 
 

令和 4年度 井中屋の活動もスタートしています！！ 
ｽﾛｰｶﾞﾝ：中学生の力で作る井中屋 

 

〈新井社長からご挨拶〉 
17 代目社長を務めさせていただきます、新井麻

由です。中学生一人一人がやりがいをもち、積極的
に行動できる井中屋を創り上げていきたいです。し
かし、地域の皆様のお力を借りなければならない所
もあります。その時は、よろしくお願いします。 
  今年の井中屋は、10月 29日（土）の 1日開催
です。多くのお客様にご来店していただけるよう、社
員一丸となって頑張っていきますので、ぜひお越し
下さい。 
 

天候に左右され、計画通り畑作りは進みませんが、生徒は積極的に活動しています！ 

6月 7日（火） 「卒業生 1日先生の日」 
  株式会社 ふもとっぱら  竹川 大登 様 
    演題「朝霧高原の魅力」 

本校卒業生である竹川さんを講師に招き、中学生時代の様子、生き方や進路、現在行ってい

る仕事、社会における体験などのお話から、朝霧の魅力について講演していただきました。生

徒たちは一生懸命メモを取りながら、お話を聞くことができました。生き方、考え方、社会の

中での人の役割を知り、自分の将来について考える機会となりました。 

お礼の言葉を 3年佐野一羽さんが立派に務めてくれました。生徒の感想を紹介させていただきます。 

     

                  

 

                   

 

落花生種作りの様子 

1年 伊藤夢乃 
今回、私は諦めずにコツコツやる

ことはすごく大切なんだと思いまし
た。私は「ふもとっぱら」はオープンし
た時から人気だと思っていました。で
も、最初は人が全然来なかったと知
ってびっくりしました。それでも、諦め
ずに挑戦したらたくさん人が来るよう
になったと知って、何度もチャレンジ
することは大切だと知ることができま
した。私は、新しいことに挑戦した時、
諦めてしまうことがあります。これから
は、成功するまで挑戦して諦めない
気持ちを大切にしながら人生を楽し
く生きたいと思います。とてもいい経
験になりました。 

 

2年 加藤春羽 
今回のお話では、いのかしらの魅力と、これから働いていく上
で大切なことをたくさん知ることができて嬉しかったです。この土
地の魅力だけではなく、地域の人が行っている活動を知り、いの
かしらは本当に色々な人に愛されているのだと思いました。町が
遠くて店が少ないという一見不便だと思えるところも、標高差で
色々な種類の作物が育てられ、都会に住む人々がなかなか触れ
ることの出来ない自然がたくさんあるという魅力につながってい
るのだと知り、もっと魅力を知りたいと思いました。 

 



 


